

# Lunes 17 de Enero del 2011

El Financiero México, asilado de la guerra de monedas (Clara Zepeda Hurtado) La intervención en contra de la apreciación del peso mexicano ha sido sutil e indirecta en comparación con medidas que han tomado países como Brasil, Chile, Turquía y varias economías asiáticas, aseveró Ixe. Afirmó que "el aislamiento del peso de la denominada guerra de divisas ha sido un elemento favorable para la moneda nacional". Con una subasta inversa de 20 mil contratos de canje por 987 mil 900 millones de dólares este viernes, el Banco Central de Brasil trató de frenar la apreciación del real brasileño frente al dólar. En la primera subasta de este tipo que realiza la autoridad monetaria brasileña desde mayo de 2009, los contratos ofrecen a los inversionistas la oportunidad de cambiar sus posiciones en dólares en el futuro por inversiones asociadas a las tasas de interés. P.C. tipo de cambio, guerra de divisas Políticas de recuperación ganarán peso en este año Viridiana Mendoza Escamilla La crisis financiera internacional incrementó la aversión política a una inflación demasiado baja, lo cual -a su vez- ha suavizado la percepción de los conflictos entre inflación y desempleo. De acuerdo con Barclays Capital, los conflictos relacionados con la adaptación de los países a la nueva realidad económica tras la recuperación estarán en la agenda política de muchas naciones. "La crisis ha profundizado el uso de medidas cuantitativas y de reglamentación en materia de política monetaria, que puede ayudar a hacer frente al aumento en los objetivos en conflicto. "La ola global de regulación financiera facilita a los mercados emergentes adoptar los controles de capital, por lo tanto, los tipos de cambio objetivo en la parte superior de la inflación y el crecimiento", señala la firma en su reporte de economía global. P.C. crisis financiera, política monetaria Creación de empresas, eslabón débil en EU: BofAML Viridiana Mendoza Escamilla La normalización del mercado laboral en Estados Unidos podría tomar entre cuatro y cinco años, mientras que la creación de más empresas sería uno de los elementos clave para revertir la tasa de desempleo en el mediano plazo. El reporte EU: la verdad detrás de una recuperación sin empleos, elaborado por Michelle Meyer, economista senior para EU de Bank of America Merrill Lynch, explica que la recuperación ha tenido un obstáculo asociado a que las empresas registran un lento ritmo de contratación, manteniendo a la economía en una trayectoria frágil. Sin embargo, dadas las características de la demanda por consumo y los reportes de pequeñas y medianas empresa (Pymes) existentes, la creación de empresas podría desempeñar un papel fundamental. P.C. empleo, mercado laboral, empresas, recuperación Reducida capacidad de control en microfinanzas Marcela Ojeda Castilla A pesar de la reciente aprobación de una nueva legislación para las entidades de ahorro y crédito, México sigue sin disponer de una regulación claramente definida para el sector de las microfinanzas, enfatizó el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). "La transparencia continúa siendo un problema y el gobierno federal no dispone de la capacidad necesaria para aplicar medidas de rendición de cuentas", agregó la institución al dar a conocer los resultados del Microscopio global sobre el entorno de negocios para las microfinanzas 2010. En el estudio elaborado por The Economist Intelligence Unit, bajo el encargo y apoyo de organismos como el Fondo Multilateral de Inversiones (Fomin), el BID indicó que la capacidad de supervisión y de control de las instituciones de microfinanzas (IMF) sigue siendo reducida. P.C. microfinanzas, sector financiero El comercio mundial avanzará a paso muy lento durante 2011 Marvella Colín Durante 2011, el comercio mundial avanzará a paso lento, ya que después de un aumento de más del 7 por ciento en 2010, en el presente año crecerá 6 por ciento. Las proyecciones no representan un buen augurio, pues muestran niveles inferiores al aumento promedio del comercio mundial en 2004-2007, que fue de 8 por ciento anual. De acuerdo con información de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), publicada en el documento La alianza mundial para el desarrollo, en una coyuntura crítica, los problemas provocados por la recesión mundial afectaron más severamente a los exportadores de países en desarrollo debido al proteccionismo. P.C. comercio mundial, ONU Reforma Crece 6.7% turismo mundial en 2010.- ONU Madrid, España (17 enero 2011).- El turismo mundial registró un crecimiento de 6.7 por ciento en 2010 en la llegada de viajeros internacionales, contra una previsión del 5 al 6 por ciento, anunció este lunes la Organización Mundial del Turismo (OMT), que depende de las Naciones Unidas. "Estimulado por las mejores condiciones económicas globales, el turismo internacional se recuperó más rápidamente de lo previsto de los impactos de la crisis financiera mundial y de la recesión económica de finales de 2008 y 2009", explicó la organización con sede en Madrid. P.C. turismo, turismo mundial, OMT Abre dólar a 12.15 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (17 enero 2011).- La moneda nacional opera sin cambios en el mercado, debido a que espera los resultados de la reunión de ministros de finanzas de la Unión Europea y los mercados estadounidenses no operan por ser feriado. En ese contexto, el dólar americano se compra en 11.15 pesos y se vende en 12.15 pesos, en las sucursales de Banamex, lo que en ambos casos muestra las mismas cotizaciones que la jornada anterior. Tampoco en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el precio de la divisa estadounidense muestra movimientos. En la terminal aérea, el dólar se vende en 12.09 pesos, según Consultoría Internacional Banco, y se compra en 11.65 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Quitar asiáticos ropa a mexicanos Ulises Díaz Ciudad de México (17 enero 2011).- Países asiáticos le han arrebatado a México parte del negocio de la ropa en Estados Unidos. En sólo cinco años, las exportaciones mexicanas de la industria del vestido a Estados Unidos cayeron 38 por ciento, según estadísticas de comercio de ese país. Esto se debe, según expertos, a que México no ha sabido aprovechar, como los asiáticos, las ventajas de entregas eficientes en tiempos limitados y los menores costos en transporte, pues en costo unitario el País no puede competir con precios tan bajos como los de las naciones asiáticas. P.C. industria del vestido, exportaciones, ropa Se estanca cogeneración Gonzalo Soto Ciudad de México (17 enero 2011).- A pesar de que el Gobierno federal trató de impulsar la cogeneración eléctrica por medio de la ley para el aprovechamiento de energías renovables y el financiamiento de la transición energética, ésta se ha estancado en niveles de 2007. De acuerdo con las cifras más recientes de la Secretaría de Energía (Sener), la cogeneración creció solamente 3.9 por ciento de 2007 a 2009, al pasar de 2 mil 677 megawatts a 2 mil 782. La producción de electricidad junto con vapor u otro tipo de energía térmica secundaria, conocida como cogeneración, se aplica principalmente en los procesos industriales del sector petrolero, petroquímico, azucarero, químico, siderúrgico, vidrio, de alimentos y cerveza, entre otros. P.C. sector energético Tendrá agro más pérdidas Verónica Martínez Ciudad de México (17 enero 2011).- A

nivel mundial, México será de las naciones que más cosechas pierda por cuestiones climáticas y por falta de infraestructura en sus cultivos, detallan datos del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). "El cambio porcentual en producción por cambio climático para el 2050 será mayor en México que el promedio mundial, según datos del Instituto Internacional de Políticas Alimentarias (IFPRI, por sus siglas en inglés)", según información de la cúpula agroempresarial. Ejemplifican que mientras en el mundo se perderá un promedio de 8 por ciento de las cosechas de trigo, que dependen de las lluvias, en México será 19 por ciento. En el caso del maíz, a nivel internacional se perderá 12 por ciento y en México 17 por ciento, según la información. P.C. agricultura, cambio climático, producción Recupera autopartes nivel de producción Sara Cantera Ciudad de México (17 enero 2011).- En 2010, el valor de la producción de autopartes volverá a alcanzar los mismos niveles que en 2008, gracias a la recuperación de la producción de autos tanto en Estados Unidos como en México, adelantó Agustín Ríos, presidente de la Industria Nacional de Autopartes (INA). El organismo estima que el valor de la producción de autopartes en 2010 oscilará entre los 58 mil y 60 mil millones de dólares, el mismo nivel que alcanzó el sector antes de la crisis de la industria automotriz. En 2008, el sector de autopartes produjo componentes por un valor de 58 mil 300 millones de dólares, según cifras de INA. P.C. industria automotriz, autopartes, producción El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/36198.html> Se crean empleos, pero con bajo sueldo del González y Bernardo Mendoza | El Universal A pesar de la recuperación del empleo en México, los salarios y el poder adquisitivo de la población se mantienen rezagados frente a los niveles que se tenían antes de la crisis, advierten especialistas. Eduardo Loría, director del Centro de Modelística y Pronósticos Económicos (Cempe) de la UNAM, comentó que en 2009, con la recesión la generación de empleo se volvió insuficiente de forma muy importante y rápida, aumentando la ocupación informal, al registrarse mayores índices de subocupación y fuentes de trabajo con bajos salarios, principalmente en plazas laborales que pagaron menos de un salario mínimo y de uno a dos salarios mínimos al mes. P.C. empleo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84057.html> Banco de México actualiza lista para cálculo del INPC José Manuel Arteaga | El Universal La telefonía celular, vivienda, medicamentos, el servicio de televisión de cable, entre otros aspectos, tendrán un seguimiento más puntual y detallado para la inflación, a partir de este año que comienza, informó el Banco de México (Banxico). En entrevista con EL UNIVERSAL, José Antonio Murillo, director de Sistematización de Información Económica y Servicios del banco central, dijo que el próximo 24 de enero se presentará, por primera vez, la actualización del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) con 83 mil 500 bienes y servicios. &ldquo;Los índices de precios se han movido a que refleje cómo cambia el costo de vida de la población, cuánto me cambia el costo de consumir&rdquo;, dijo. P.C. INPC, Banco de México <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84055.html> Amafore: pensiones son insatisfactorias Romina Román Pineda | El Universal Jubilarse bajo el sistema de cuentas individuales que administran las Afores implicará para los trabajadores una pensión equivalente a 40% de su último salario, en el mejor de los casos llegará a 60%. Óscar Franco, presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), reconoció que la tasa de reemplazo &mdash;lo que obtendrá el empleado al jubilarse&mdash; es uno de los grandes retos del sistema. En entrevista, advirtió que la calidad de la pensión en el país &ldquo;es absolutamente insatisfactoria&rdquo;. Estudios de organismos internacionales como la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) estimaron que la tasa de reemplazo podría llegar hasta 40% y México es uno de los miembros de la OCDE con una de las tasas más bajas. P.C. afores, pensiones <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84058.html> Expertos prevén excedentes por crudo José Manuel Arteaga | El Universal El gobierno de México obtuvo ingresos excedentes por petróleo cercanos a 123 mil millones de pesos en 2010. De acuerdo con la Secretaría de Hacienda, al cierre de diciembre, el precio del petróleo se ubicó en 24.57 dólares, por encima de lo que programó el Congreso para el año pasado. El último reporte de la dependencia sobre la cotización de la mezcla mexicana de exportación ubicó al hidrocarburo en 83.57 dólares por barril, mientras que la programación para todo 2011 fue de 59 dólares por unidad. Hacienda informó que por cada dólar adicional en el precio del petróleo, las arcas públicas habrían obtenido 5 mil millones de pesos. P.C. petróleo, crudo El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/01/16/riesgo-pais-mexico-liga-cuarta-semana-baja> Riesgo país de México liga cuarta semana a la baja El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubicó este viernes en 131 puntos base, lo que implicó una unidad menos respecto al nivel previo, suficiente para ligar cuatro semanas a la baja. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) reporta en el Informe Semanal de su Vocería que el riesgo país de México ha descendido 18 unidades en lo que va del presente año. Por su parte, el riesgo país de Argentina bajó 18 puntos base, mientras que el de Brasil se mantuvo sin cambio durante la última semana, para ubicarse en 472 y 169 puntos base, en ese orden. P.C. riesgo país, sistema financiero <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/01/17/mexico-lider-captacion-ied> México líder en captación de IED De acuerdo con un informe realizado por la Conferencia de Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo (Unctad), América Latina registró en el 2010 el mayor crecimiento de Inversión Extranjera Directa (IED). México, Perú y Chile encabezaron los resultados en dicho informe, que mostró una diferencia notable con el mercado europeo. El director de la división de Inversiones y Empresas del organismo, James Zhan, dijo que la buena noticia es que, por primera vez, &ldquo;los países en desarrollo y las economías en transición absorbieron más de la mitad de los flujos globales de estas inversiones&rdquo;. P.C. inversión extranjera, UNCTAD <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/01/16/fmi-evaluara-sistema-financiero-espana> FMI evaluará sistema financiero de España Madrid.- Una misión del Fondo Monetario Internacional (FMI) llegará a España el lunes para llevar a cabo una evaluación del sistema financiero del país de cara a un informe anual sobre la estabilidad mundial, dijo el domingo el Ministerio de Economía del país europeo. La preocupación por la exposición de los bancos españoles al colapso del sector de propiedades sigue siendo alta y es una de las mayores razones para la desconfianza de los mercados hacia España y otras naciones de la periferia de la zona euro. P.C. sistema financiero, España, FMI <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2011/01/16/crecimiento-sera-limitado-ausencia-reformas-estructurales> Crecimiento será limitado en ausencia de reformas estructurales Lilia González Velázquez / El Economista Las expectativas de concretar reformas

estructurales son poco favorables, lo cual puede inhibir la posibilidad de que la economía crezca más que lo que se tiene previsto, aún con las mejores expectativas que se han observado recientemente, alertó el sector privado. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) destacó que si se apuesta por sacar los cambios en materia laboral, energética, competencia, fiscal, entre otras, México podría elevar su crecimiento por arriba de lo registrado al 2010, y no conformarse con un PIB de 4% para este 2011. Aunque mencionó que el problema del aumento en los costos que genera la inseguridad es un factor que limita una mayor cantidad de empleos. P.C. crecimiento económico, reformas estructurales La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2011/01/17/index.php?section=economia&article=024n2eco> Preocupan presiones inflacionarias por el costo de materias primas, alerta CEESP Juan Carlos Miranda Las presiones inflacionarias generadas por los aumentos en los precios internacionales de las materias primas son la mayor preocupación que se avizora en el panorama económico para 2011, consideró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Explicó que las alzas podrían redundar en aumentos de precios al consumidor, incidir negativamente en el poder adquisitivo de la población (en especial entre los segmentos de ingresos medios y bajos) y en consecuencia deteriorar el consumo. P.C. inflación, materias primas, precios

<http://www.jornada.unam.mx/2011/01/17/index.php?section=economia&article=027n1eco> Insuficiente, el blindaje de la economía mexicana Víctor Cardoso El blindaje económico del gobierno mexicano por 200 mil millones de dólares es insuficiente para cubrir el monto de las inversiones extranjeras en el sistema financiero del país, las cuales llegan a 211 mil 13.3 millones de dólares en el arranque del año. Según datos del Banco de México, la mayor parte de las inversiones del exterior en el mercado de renta variable —uno de los mercados más volátiles—, suma más de 161 mil 334 millones de dólares, y en bonos de deuda emitidos por el gobierno mexicano, 50 mil millones. P.C. blindaje económico, sistema financiero

<http://www.jornada.unam.mx/2011/01/17/index.php?section=estados&article=035n7est> Regresaron al Edomex 12 mil migrantes Javier Salinas, corresponsal Ecatepec, Méx. Unos 12 mil mexiquenses que estaban en Estados Unidos regresaron a la entidad en 2010, informó el coordinador de Asuntos Internacionales del gobierno estatal, Arnulfo Valdivia. Destacó que en 2009 volvieron 20 mil migrantes, cifra récord que atribuyó a la crisis económica en el país vecino. Valdivia señaló que aproximadamente 60 por ciento de quienes retornaron son originarios de municipios al sur del estado, como Ixtapan de la Sal, Tonalico, Villa Guerrero, Tejupilco y Amatepec. P.C. migración, Estado de México El

[http://www.elpais.com/articulo/economia/China/supera/Espana/convierte/tercer/destino/turistico/planeta/elpepueco/20110117elpepueco\\_9/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/China/supera/Espana/convierte/tercer/destino/turistico/planeta/elpepueco/20110117elpepueco_9/Tes) China supera a España y se convierte en el tercer destino turístico del planeta EL PAÍS | AGENCIAS - Madrid - 17/01/2011 Unos días después de conocer que el número de turistas en España volvió a crecer el año pasado tras tres ejercicios de descensos, la Organización Mundial del Turismo confirma que los datos han sido positivos a nivel mundial: 935 millones de viajeros en todo el planeta, un 6,7% más que en el año anterior. Pero España ha recibido también una mala noticia: China la ha superado convirtiéndose en el tercer destino turístico mundial, con 56 millones de viajeros. Eso sí, se trata del ránking por número de turistas, en el que España ha pasado a ocupar el cuarto lugar, con 53 millones, mientras Francia y Estados Unidos son primero y segundo respectivamente. Pero en lo que respecta a los ingresos por países, España sigue siendo subcampeona, solo por detrás del país norteamericano. Las cifras del sector a nivel mundial apuntan en la dirección de la recuperación tras dos años de crisis económica. En concreto, el crecimiento en 2010 fue de 58 millones de viajeros con respecto a 2009 y de 22 millones en relación al nivel máximo de 2008, cuando el sector no había sufrido todavía los efectos de la Gran Recesión. P.C. turismo, China, España, Organización Mundial de Turismo (OMT)

[http://www.elpais.com/articulo/primer/plano/Tiene/salvacion/Europa/elpepueconeg/20110116elpneglse\\_2/Tes](http://www.elpais.com/articulo/primer/plano/Tiene/salvacion/Europa/elpepueconeg/20110116elpneglse_2/Tes) ¿Tiene salvación Europa? PAUL KRUGMAN 16/01/2011 Hay algo especialmente apropiado en el hecho de que la actual crisis europea empezase en Grecia. Porque los males de Europa tienen todo el aspecto de una tragedia griega clásica, en la que un hombre de carácter noble encuentra su perdición por el defecto fatal del orgullo desmedido. Hace no mucho, los europeos podían, de manera bastante justificada, afirmar que la actual crisis económica estaba demostrando realmente las ventajas de su modelo económico y social. En gran parte de Europa, las normas que regían el despido de los trabajadores ayudaban a limitar la pérdida de empleos, mientras que los sólidos programas de bienestar social garantizaban que incluso los parados mantuviesen su asistencia sanitaria y recibiesen unos ingresos básicos. Puede que el producto interior bruto de Europa estuviera cayendo tanto como el de Estados Unidos, pero los europeos no estaban sufriendo ni de lejos el mismo grado de miseria. Y la verdad es que siguen sin sufrirlo. P.C. crisis económica, Europa, euro